
平成２９年３月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１１１１    10101010・とおの約束の検証や残された任期への対応と、これからについて・とおの約束の検証や残された任期への対応と、これからについて・とおの約束の検証や残された任期への対応と、これからについて・とおの約束の検証や残された任期への対応と、これからについて    

 (1) 公約の実行度・達成度と３年余の感想について 

 (2) 未達成事案等、問題点・課題等の有無について 

 (3) 第２次総合計画の取組や、行政組織と行政区の再編、台湾交流等中

途となる案件への対応について 

 (4) 次年度の残された任期中に賭ける姿勢について 

 (5) 任期満了を控えての今後の態度表明等について 

２２２２    永遠の日本のふるさと永遠の日本のふるさと永遠の日本のふるさと永遠の日本のふるさと遠野にお遠野にお遠野にお遠野における、スローライフカントリーシティける、スローライフカントリーシティける、スローライフカントリーシティける、スローライフカントリーシティ    

構想について構想について構想について構想について    

(1) 「永遠の日本のふるさと遠野」の定義について 

(2) 経済最優先・効率一辺倒、資源大量消費生活の現代社会の功罪と、

スローライフとの見解について 

(3) 政府が進める働き方改革における移住・定住・交流人口の拡大と、

田舎に憧れる人の誘致について 

(4) スローライフカントリーシティ構想提唱について 

(5) スマホや携帯・テレビなどから隔離した非日常の暮らしや、「ど田舎

生活体験」の場の提供について 

(6) 「で・くらす遠野」や「山・里・暮らしネットワーク」との連携と、

更なる田舎の魅力発信について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１１１１    ふるさと納税制度の活用についてふるさと納税制度の活用についてふるさと納税制度の活用についてふるさと納税制度の活用について    

   昨年 10 月より開始された、ふるさと納税制度の返礼品の取組につい

て、現状と今後の展開についての考えを伺う。 

２２２２    社会貢献社会貢献社会貢献社会貢献型投資型投資型投資型投資の活用についての活用についての活用についての活用について    

   社会的な課題を解決するための事業を、民間の資金を活用して官民

連携で取組む社会貢献型投資について、市長の認識と遠野らしい仕組

みづくりについての考えを伺う。 

３３３３    妊娠期から、出妊娠期から、出妊娠期から、出妊娠期から、出産、子育て産、子育て産、子育て産、子育て期期期期の切れ目ない支援の充実についての切れ目ない支援の充実についての切れ目ない支援の充実についての切れ目ない支援の充実について    

 (1) 産後ケアの重要性について 

 (2) 遠野家族の日の啓発について 

４４４４    防災減災対策の充実について防災減災対策の充実について防災減災対策の充実について防災減災対策の充実について    

 (1) 感震ブレーカーの設置推進について 

 (2) マンホールトイレの設置導入について 

 (3) 市内学校施設のトイレの洋式化とバリアフリー化について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

(1)市長 

(2)教育長 

 

(1)(2) 

市 長 

(3)教育長 

浅沼 幸雄 議員 

（一問一答） 

１１１１    平成平成平成平成 29292929 年度の市政方針について年度の市政方針について年度の市政方針について年度の市政方針について    

 (1) 平成29年度予算の３つの特徴△産業とわらすっこが共に成長、△ま 

ちなか再生、△地域コミュニティーの再構築、の詳細について伺う。 

 (2) 地域経営改革の△行政内部の体制と業務の見直し、△ひとづくり、

の詳細について伺う。 

２２２２    「生きる力」「生きる力」「生きる力」「生きる力」についてについてについてについて    

 (1) 遠野市の教育において「生きる力」に関する教育長の見解とそれを 

育む方策について伺う。 

市 長 

 

 

 

 

教育長 



萩野 幸弘 議員 

（一問一答） 

１１１１    高校再編対策の現状高校再編対策の現状高校再編対策の現状高校再編対策の現状についてについてについてについて    

県教委は市内高校２校を統合する意向だが、実施に関しては統合に

反対する地元の意向を尊重する形で平成30年までの猶予期間を設けて

いる。本市は、２校体制堅持を明確に打ち出しているが、２校維持の

ためにこれまでどのような取組がなされてきたかを確認すると共に、

現状と課題、今後の見込み等を提案を交えながら伺いたい。 

２２２２    駅周辺のまちづくり対策駅周辺のまちづくり対策駅周辺のまちづくり対策駅周辺のまちづくり対策についてについてについてについて    

   中心市街地活性化対策のうち、特にもＪＲ遠野駅周辺のまちづくり

対策は、遠野市の玄関口として観光客のおもてなしを始め、多方面に

影響を与える重要な要素であると考える。ＪＲ遠野駅の建て替えを巡

る存続運動の現状や今後の見通し、費用面等の課題や活用策等を伺う

とともに、駅舎周辺の公共施設のあり方等も含め、現状をどう捉え、

どのように進めようとしているのかについて、提案を交えて伺うとと

もに、遠野市全体のまちづくりのあり方についてもお考えを伺いたい。 

教育長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１１１１    新生児聴覚検査新生児聴覚検査新生児聴覚検査新生児聴覚検査についてについてについてについて    

県内の市町村に先駆けて実施しようとしている新生児聴覚検査への費

用助成について、その取組に対する考えを伺う。 

(1) 新生児聴覚検査の必要性について 

(2) 検査費用の全額助成について 

(3) 啓発について 

(4) 要支援児への療育支援体制について 

２２２２    受動喫煙防止対策受動喫煙防止対策受動喫煙防止対策受動喫煙防止対策についてについてについてについて    

            受動喫煙は重大な問題である。市長の考えを伺う。 

 (1) 受動喫煙防止について 

 (2) 屋外イベント開催時の喫煙所について 

 (3) 公共施設における分煙室の設置について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

菊池巳喜男 議員 

（一問一答） 

１１１１    平成平成平成平成 29292929 年度遠野市一般会計予算の特徴について年度遠野市一般会計予算の特徴について年度遠野市一般会計予算の特徴について年度遠野市一般会計予算の特徴について    

    「羽ばたく！遠野スタイルチャレンジ予算」と位置付けられた、総

額 177 億 9 千万円で編成する一般会計予算は、どのように市民の負託

に答えようとしているのかを伺う。 

 (1) 二つの優先方針を掲げているが、具体的には何をどのようにするの

か。 

 (2) 三つのキーワードで力強く歩む年としたいと述べているが、それは

何か。 

 (3) 各種事業の重点化を図ることとした、三つの特徴の具体的な戦力は

何か。 

 (4) 第２次遠野市総合計画からの特徴的事業はどのように捉えている

か。 

２２２２    地域おこし協力隊による事業推進状況地域おこし協力隊による事業推進状況地域おこし協力隊による事業推進状況地域おこし協力隊による事業推進状況についてについてについてについて    

遠野ローカルベンチャー事業の展開の中で、地域おこし協力隊の採

用により、移住・定住や六次産業化など各種の事業を推進していると

のことであるが、具体的活動について伺う。 

 (1) 地域おこし協力隊の活動内容と進捗状況はどのようになっているの 

か。 

 (2) 地域おこし協力隊員と活動する地域との接点と関わりは構築されて 

いるものなのか。 

 (3) 今後、協力隊員の増員は考えているのか、遠野市に定住も推進して 

いくのか。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

細川 幸男 議員 

（一括質問） 

１１１１    市内の児童生徒の学力市内の児童生徒の学力市内の児童生徒の学力市内の児童生徒の学力についてについてについてについて    

 児童生徒の学力の現状と学力向上対策のとりくみについて 

教育長 



多田 勉 議員 

（一問一答） 

１１１１    遠野市が目指す一次産業とは遠野市が目指す一次産業とは遠野市が目指す一次産業とは遠野市が目指す一次産業とは    

 (1) 遠野市の一次産業（農畜林業）は、目指すべき方向に推移している 

か。 

 (2) 農業政策が改正されるにあたって、目標達成に向けたこれからの振 

興に対しどのように臨んでいくのか。 

 (3) トップセールスの取組と成果は。 

２２２２    林業大学校構想の実態は林業大学校構想の実態は林業大学校構想の実態は林業大学校構想の実態は    

   第２次市農林水産振興ビジョンに示されたことへの取組について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 


